
平成 26 年度 

  

【活動報告】 3月 27 日（金） 

  

午前中に稽古と Y ゼミ（英語の講習）を行い、14 時から成瀬高校へ合同稽古に行きました。 

首相の吉井君が腰を痛めて体調は万全ではなかったのですが、練習試合では良い面や胴が 

決まっていました。石倉君や隅部君、石岡君と 2 年生のレギュラー陣が良い動きを見せて 

いましたが、普段の稽古にマラソンやかかり稽古を増やし、体力面での成果が表れたようです。 

4 月末には公式戦があるので、そこでの活躍を期待します。 

  

  

  



  

  

  

  

【活動報告】 

2 月 22 日（日） 

國學院久我山高校にて、段審査会に挑戦しました。普段の練習の成果が出る大事な機会でしたが、 

主将の 2 年生吉井君が 3 段を、同じく 2 年生の石倉君が 2 段、石岡君が初段を合格しました。 

高校から剣道部に入部した、頑張り屋の 1 年生澁澤君も初段に見事合格できました。先日 1 級を取って、 

その自信と勢いをそのままに素晴らしい成果になりました。試合ではなかなか勝利できないこともありますが、 

このような結果に繋がるのは普段の練習が間違いではないと自信を持って欲しいです。 

  

  

  

【活動報告】 

2 月 14 日（土） 

綾瀬の東京武道館にて合同練習会に参加してきました。警視庁の方や全日本出場選手、 

そして東京都の剣道部を支えてくれる教員の方々による講習会でした。審判講習に日本剣道形、そして合同稽古と 

普段の練習を一から見直せる貴重な時間でした。先生方の気迫は勿論、剣道や生き方など普段の生活から考えさせられる 

ことが多く、我が剣道部員も最後は目を輝かして明日への信念に変えることができた様子です。来週は昇段審査が待って

います。 

3 段目指して今週も修行です。 

  

  



  

  

  

  

  

【大会報告】 

1 月 10 日（土） 

国士舘高校にて、新人戦出場をかけた第 6 支部大会に参加しました。 

2 回勝利すれば出場とあって気合十分に臨んだ試合でしたが、野津田高校に惜敗しました。 

12 月末の国公立大会で学んだことが生かせず、気合の空回りで終わってしまったことに悔いが残りました。 

練習の成果を素直に出せばいいのですが、平常心を保てず自身の手で試合を壊してしまう。 

上級生にとっては 5 月の大会が引退試合です、それまでの間に出来ることを見直し、日々の練習も 

増やして新たな出発の日となりました。 

  

  



  

  

  

  

【合同練習】 

12 月 13 日（土）、成瀬高校にて狛江高校と 3 校で合同練習会を行いました。 

期末考査後でしたが、午前中に本校でしっかり汗を流し、 

Y ゼミ講習を受けて午後 2 時から頑張ってきました。 

3 校による練習試合は白熱し、来週の公式戦「国公立大会」に向けて課題と 

気持ちを確認できる場になりました。1 月早々にも公式戦がありますので、 

年末年始と大きな成長に繋げたいです。 

  

  



  

  

  

【近況報告】 

4 月からそれぞれに課題としてきた稽古の質や部の雰囲気作りなど大きく向上したと実感しています。 

やらされている剣道でも、なんとなくやっている剣道でもなく、「自ら課題と楽しむ姿勢を持つ剣道」 

になってきました。少ない人数ですが、道場での稽古は毎日活気があり、人数以上に声が聞こえてきます。 

来月は近隣の成瀬高校と合同練習を行う予定です。国公立大会に向けて技を磨く絶好の機会にしたいです。 

また、文武両道を掲げる剣道部、先日の土曜日も保護者が見学しに来てくれる中で、 

朝練、Y ゼミ講習（顧問による英語学習は週 4 日行っている）、稽古と部活動の間に学業を行い 

難関大学合格に向かっても邁進中です。人としてどう成長するか、中学生の皆さんも是非剣道部を見に来て下さい。 

  

  

  

東京都高等学校体育連盟 第 6 支部大会（国士舘高校） 11 月 23 日（日） 

【3 位入賞】 

11 月 23 日（日）国士舘高校で行われた大会にて、2 年生女子の麻生舞果さんが 3 位に輝きました。 

優勝、準優勝が私立強豪校の中で、都立として小川高校の成果を発揮してくれました。 

男子部員も健闘を見せ、4 月から精進してきた稽古の成果を実感できました。 

来月行われる国公立大会で入賞を目指します！ 

  



 

  

  

  



  

昇級審査（両国高校） 11月 16 日（日） 

【昇級/昇段審査合格】 

 

11 月 16 日（日）両国高校で行われた昇級審査で、1 年生の澁澤廉君が 1 級を取得しました。 

高校から剣道を始めた初心者ですが、稽古を 1 度も休まない頑張り屋です。 

彼は、「強くならなければ、誰も守れない！」と部員に話してくれます。 

精神的にも肉体的にも、人として大きくなろうとしている彼の姿勢によって剣道部は熱くなれています。 

来年早々初段に挑戦します。また、11 月 24 日（祝）に 2 年生の麻生舞果さんが部内初の 3 段に合格しました。 

彼女の剣道への姿勢もまた部内の良き励みになっています。 

  

  

  

東京都剣道「形」大会（東京武道館） 11月 8日（土） 

  

11 月 8 日（土）東京武道館にて、日本剣道形の試合に参加してきました。 

普段の稽古の姿勢が出る、まさに心・技・体を極める大会でした。 

参加生徒はさすがに気迫があり我々も負けず劣らず気合十分で臨みましたが、上位には入れませんでした。 

それでも、普段の稽古の仕方や考え方・生き方を学べる機会になりました。 

剣道を通して何を学び成長させるのか、原点の確認ができたので、 

来る年内 2 回の公式戦に向けてより一層頑張っていきます。 

  



  

  

  

  

  

合同練習（若葉総合高校） 11 月 2日（日） 

  

11 月 2 日（日）若葉総合高校にて合同練習会に参加しました。 

初心者と有段者に分かれての練習でしたが、「形」の練習や基本稽古の仕方、 

審判や試合における礼儀作法など剣道を基本から見つめ直す良い機会になりました。 

剣道を通して、勝ち負けの向こうに大切なものがると改めて学びました。 

普段の生活に生かす挨拶や礼儀、積極的な姿勢と自信、 

これらを念頭に小川剣道部はより精進していこうと決意しました。 

来年入学する予定の中学生の皆さん、剣道部で人として成長しましょう。 

  



  

  

  

  

  

町田市民体育祭剣道大会 10月 12日（日） 

  

個人戦 2 年 石倉 敬大 3 回戦敗退 

       吉井 俊輔 2 回戦敗退 

  



 

 

秋季剣道大会 

8 月 18 日（月）日本武道館 

  



 

  

8 月 14 日 東京武道館にて練習試合、埼玉の熊谷高校などと接戦の勝負をし自信を得られたのですが、 

8 月 18 日 日本武道館で行われた秋季剣道大会では調布北高校に 2－3 で初戦負けしました。 

先方の吉井君、次鋒の石岡君が勝利し王手をかけたのですが、中堅から大将までが勝利することができませんでした。 

5 月の国士舘で行われた支部大会の悔しさを胸に練習に励んできましたが、その成果を発揮できず悔しい思いをしまし

た。 

10 月 12 日に行われる町田市民大会でこの試合で学んだことを形にしたいと思います。 

  

  

 



東京都高等学校剣道大会・第 6支部予選会 

5 月 25 日（日） 国士舘高校 

  

  

  

  

  

○男子個人戦 

2－1 隅部 晃一 ブロック決勝進出、敗退（都予選進出ならず） 

2－5 吉井 俊輔 ブロック決勝進出、敗退（都予選進出ならず） 

2－6 石岡 孝啓 ブロック決勝進出、敗退（都予選進出ならず） 

  

○女子個人戦 

2－1 麻生 舞果 ブロック決勝進出、敗退（都予選進出ならず） 

  

※ 男子団体戦  初戦敗退 VS 若葉総合高等学校 

  

今回の大会は、4 月の春季大会の悔しさをバネに稽古内容と質を向上させて挑んだ試合でした。 

ここに課題を意識して取り組み、個人戦では成長の足跡を残せましたが、団体戦では一人怪我のために 

欠場となり、試合に臨む前の姿勢や準備も課題であるとわかりました。8 月の秋季大会では、 



技の精度だけでなく、精神的にも肉体的にも一回り成長して挑戦したいと思います。 

  

 


